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Новый взгляд на 
розничную торговлю

Что изменилось в правилах 
продажи товаров

 � С Т Р .  4u

«Зарница» —
игра на все времена

Военно-спортивная игра прошла  
в Иркутском районе

 � С Т Р .  6u

Прививка — это 
спокойствие и свобода

Прививочная кампания набирает 
обороты

 � С Т Р .  2u

Посади своё дерево
В Иркутском районе высадили тысячи саженцев сосны обыкновенной 

Почти 16 тысяч саженцев сосны высадили 
на прошлой неделе в Хомутовском лесниче-
стве вблизи деревни Московщина. Масштаб-
ная посадка деревьев состоялась в рамках 
акции «Сад памяти», которая уже второй год 
проходит в большинстве регионов России и 
за рубежом. Она приурочена ко Дню Побе-
ды. Её цель — создание зелёных памятников 
каждому погибшему в годы Великой Отече-
ственной войны. Всего 27 миллионов деревь-
ев в память о 27 миллионах погибших солдат! 
В этом году акция стартовала на территории 
России 18 марта.

Уже в первый год проведения более 300 
тысяч человек из 85 регионов России и свы-
ше 50 стран присоединились к масштабной 
инициативе. Не помешала акции и пандемия 

— неравнодушные жители нашей страны и 
зарубежья поддержали эту идею, высаживая 
деревья у себя на участках, а также выклады-
вая в соцсети деревья, нарисованные со свои-
ми детьми. 

Международная акция «Сад памяти» ор-
ганизована всероссийским общественным 
движением «Волонтёры Победы» и фондом 
памяти полководцев Победы при поддерж-
ке Минприроды России, Рослесхоза и Все-
российского общества охраны природы. 
Организаторами акции в Приангарье стали 
Министерство лесного комплекса Иркут-
ской области, территориальное управление 
Министерства лесного комплекса региона 
по Иркутскому лесничеству и ОГАУ «Иркут-
склеспроект».  � С Т Р . 7u
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А вот в Марковском герон-
тологическом центре она уже 
почти завершилась. Из 273 по-
стояльцев прививки сделали 
271 человек — бабушки и де-
душки от 65 до 104 лет.

Прививочная кампания в 
центре началась ещё до снятия 
карантина, который для пожи-
лых людей старше 65 лет закон-
чился только 11 мая. 

— Непросто было, пусть и 
немолодым уже людям, сидеть 
в четырёх стенах: и до мага-
зина хочется прогуляться, и 
с родными встретиться. Но 
что поделаешь, ситуация обя-
зывала. Мы очень переживали, 
заботились о наших стариках, 
ведь они находятся в зоне ри-
ска. Но народ у нас терпеливый 
и понимающий, поэтому все 
спокойно дождались своей оче-
реди на прививку, — поделилась 
заместитель директора по ме-
дицинской работе Марковского 
геронтологического центра Ва-
лентина Савина.

Прививали бабушек и деду-
шек с участием Центральной 
районной больницы. Специа-
листы ЦРБ доставляли вакци-
ну, а подготовкой, осмотром и 
отправкой контрольных анали-
зов для проверки антител зани-
мались медработники центра.

Руководство и 
персонал геронтоло-
гического центра от-
мечают слаженную 
работу администра-
ции района и Цен-
тральной районной 
больницы в вопро-
сах медицинского 
обслуживания цен-
тра в период приви-
вочной кампании. 

Весь необходи-
мый инвентарь — от 
масок до защитных 
костюмов — постав-
лялся в центр без за-
держек. Во многом именно эти 
факторы помогли достичь хо-
роших результатов прививоч-
ной кампании.

— Мы каждому объясняли, 
для чего нужна прививка. Ведь 
человеку свойственно бояться 
нового. А чтобы подтвердить, 
что страшного ничего нет, я в 
числе первых поставила при-
вивку, — рассказала Валентина 
Савина.

Постояльцы центра перено-
сят вакцину хорошо, без серьёз-
ных побочных реакций. Алле 
Ивановне Лебо 83 года. О том, 
что в стране началась вакцина-
ция, она узнала из новостей и 
приняла решение сделать при-
вивку практически сразу.

— Нам рассказали о вакци-
не, о том, какие условия долж-
ны быть соблюдены, чтобы 
процедура прошла хорошо. У 
меня, конечно, были сомнения, 
но когда увидела по телевизо-
ру, как таких же бабушек при-
вивают и всё у них нормально, 
подумала, почему бы и нет? — 
поделилась Алла Ивановна.

Теперь переживания закон-
чились и постояльцы Марков-
ского геронтологического цен-
тра чувствуют себя спокойно 
и уверенно. Потому что отны-
не можно и до магазина дойти 
(очень любят туда ходить ба-
бушки и дедушки за мороже-
ным и конфетами), и с близки-
ми повидаться (сейчас, кстати, 
и посещения уже разрешены), и 
в город на экскурсию съездить, 
если слишком хочется, и по 
парку прогуляться.

— Да и просто жить стало 
намного спокойнее, — подели-
лась Алла Ивановна. — Можно 
посвятить себя творчеству, 
общаться без ограничений, ведь 
я себя чувствую прекрасно!

Алла Ивановна вышивает, 
рисует, а сейчас ещё и посещает 
кружок по интересам, который 
работает в центре. Здесь можно 
поговорить на любую тему: от 
выбора подарков ко дню рожде-
ния именинникам до последних 
политических новостей.

В Иркутском районе на дан-
ный момент используется вак-
цина Спутник V, всего привито 
первым компонентом 7381 че-
ловек, вторым — 5470 человек. 

Татьяна ИВАНОВА

 � З Д О Р О В Ь Е

Прививка — это спокойствие и свобода
Продолжается прививочная кампания

 � В Н И М А Н И Е !

Отдел потребительского рынка администрации Иркутского 
района информирует о запрете   розничной продажи алкогольной 
продукции в день проведения праздника «Последний звонок».

Решение принято на основании постановления правительства 
Иркутской области от 14 октября 2011 года № 313-пп «Об уста-
новлении требований и ограничений в сфере розничной продажи 
алкогольной продукции на территории Иркутской области».

Последние звонки в школах Иркутского района пройдут 21-22 мая.

 � Б Е З О П А С Н О С Т Ь

Пал или пропал?
В Иркутском районе правоохранители привлекли к ответственности 

поджигателя сухой травы

 � Х О Р О Ш А Я  Н О В О С Т Ь

Школа плюс детский сад
В микрорайоне Берёзовом начнут строить школу

В Иркутском районе поли-
цейские установили нарушите-
ля особого противопожарного 
режима, пренебрежительное 
отношение к огню которого 
привело к возгоранию сухой 
растительности на площади 
около 10 гектаров.

В дежурную часть полиции 
поступило сообщение о том, 
что вблизи деревни Черёмушка 
загорелось поле. Порывами ве-
тра пламя быстро распростра-
нялось в сторону жилых домов. 
Прибывшие на место сотрудни-
ки МЧС России ликвидировали 
пожар.

Опросив местных жителей, 
полицейские установили веро-
ятную причастность к случив-
шемуся 18-летнего молодого 
человека. Как оказалось, он вы-

бросил непотушенный окурок 
в траву, а когда увидел возгора-
ние, скрылся.

В настоящее время гражда-
нин привлечён к администра-
тивной ответственности по 
части 2 статьи 20.4 Кодекса об 
административных правонару-
шениях Российской Федерации.

Полиция напоминает, с 
17 мая на всей (!) территории 
Иркутской области действу-
ет особый противопожарный 
режим, который накладывает 
ряд запретов. Так, запрещено 
разводить костры и сжигать 
мусор, готовить пищу на от-
крытом огне или углях, произ-
водить пал травы.

Пресс-служба ГУ МВД России
по Иркутской области

В микрорайоне Берёзовом 
Марковского МО возведут учеб-
ное учреждение на 1550 мест, 
к строительным работам пла-
нируется приступить уже этим 
летом. Площадку для будущего 
объекта осмотрели Мэр Иркут-
ского района Леонид Фролов и 
губернатор Приангарья Игорь 
Кобзев.

Потребность в строитель-
стве учебного заведения очень 
высокая, в микрорайоне про-
живают около 9, 7 тыс. человек. 
Школа будет возводиться в рам-
ках концессионных соглашений 
с «ВЭБ.РФ» (государственной 
корпорацией развития).

Администрация Иркутского 
района подготовила все необ-
ходимые документы для строи-
тельства самой крупной школы 
в регионе: земельный участок 

находится в собственности рай-
она, за счёт средств бюджета 
выполнены проект и его экс-
пертиза, решены вопросы тех-
нических подключений.

— На этом земельном 
участке генеральным планом 
муниципалитета предусмо-
трены не только школа, но и 
детский сад на 350 мест. Па-
раллельно со строительством 
социальных объектов адми-
нистрация Марковского МО 
планирует реконструировать 
объездную дорогу, которая 
проходит рядом, — отметил Ле-
онид Фролов.

Окончание строительства 
намечено на декабрь 2023 года.

Анна ПЕТУХОВА
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 � Г О Л О С О В А Н И Е

Команда Приангарья — решают люди
Партия «Единая Россия» приглашает проголосовать за кандидатов

Ход посевной кампании в Ир-
кутском районе проверили 

Мэр района Леонид Фролов и 
министр сельского хозяйства Ир-
кутской области Илья Сумароков. 
Они побывали на одном из круп-
ных предприятий района — ЗАО 
«Иркутские семена» в деревне 
Горяшина, а также встретились 
с руководителями КФХ Ревякин-
ского МО Андреем Зайковым и 
Владимиром Скорняковым.

Иркутский район одним из 
первых в области приступил 
к посевной кампании. Здесь 
засеют почти 22 тысячи гекта-
ров пашни, для этого аграрии 
подготовили три с половиной 
тысячи тонн семян.

Как рассказал начальник 
Управления сельского хозяй-
ства администрации Иркут-
ского района Максим Констан-
тинов, за первые две недели 
мая аграрии района засеяли 

594 га, в том числе 80 га ячменя, 
80 га овса, 154 га однолетних 
трав, посадили 26 га моркови, 
7 га свёклы, 31 га картофеля.

— Это только самое на-
чало. В этом году из-за непо-
годы сельхозпроизводители 
района к посеву приступили 
на десять дней позже. Запла-
нировано засеять 21,8 тыс. 
га пашни, в том числе зерно-
вых и зернобобовых культур 
на площади 7,7 тыс. га, кор-
мовых культур — 11,9 тыс. 
га, картофеля — 992 га, ово-
щей — 195 га, технических 
культур — 1,1 тыс. га, — ска-
зал Максим Константинов.

Основной упор в ЗАО 
«Иркутские семена» делают 
на выращивание картофеля 
и злаковых культур: ячменя, 
пшеницы, рапса. Элитный се-
менной материал имеется в 
полном объёме, организовано 
протравливание семян от бо-
лезней. Договоры на приобре-
тение удобрений заключены, 

ведётся их завоз. В полях хо-
зяйства активно идут работы 
по закрытию влаги и бороно-
ванию многолетних трав. На 
прошлой неделе посеяны пер-
вые 5 га картофеля.

— Несмотря на непогоду, 
посевная кампания пройдёт в 
установленные агротехниче-
ские сроки, — рассказал глав-
ный агроном ЗАО «Иркутские 
семена» Александр Едаков.

Леонид Фролов и Илья Су-
мароков обсудили с фермера-
ми Ревякинского МО насущ-
ные проблемы — механизмы 
господдержки КФХ, в том чис-
ле на приобретение техники.

— В этом вопросе нам ока-
зывает поддержку губерна-
тор Игорь Кобзев, — отметил 
Леонид Фролов. — В 2021 году 
аграрии района получили в 
виде грантов и субсидий бо-
лее 70 млн рублей на развитие 
сельского хозяйства.

Фермеры не стоят на месте, 
экспериментируют, расши-
ряют перечень сельскохозяй-
ственных культур. Например, 
глава КФХ Владимир Скорня-
ков в прошлом году впервые 
вырастил арбузы и дыни, в 
этом году на площади около 
2 га высадил яровой чеснок, 
планирует к посадке и озимые 
сорта.

В целом по области на по-
севную вышли 18 районов. Не-
смотря на связанную с погодой 
задержку, в областном Мин-
сельхозе уже сейчас дают хоро-
ший прогноз на уборочную.

— На 98 % всех полей обла-
сти влагозапасы оценивают-
ся как хорошие и отличные. 
Это говорит о том, что при 
соблюдении всех технологий 
мы можем получить высокую 
урожайность, — рассказал 
министр сельского хозяйства 
Иркутской области Илья Су-
мароков.

Александр КИЧИГИН

Партия «Единая Россия» — единственная 
политическая сила в стране, которая проводит 
отбор кандидатов для последующего выдвиже-
ния в Государственную думу, законодательные 
(представительные) органы государственной 
власти субъектов РФ и органы местного самоу-
правления.

Что это даёт жителям? 
Возможность заранее отфильтровать неэф-

фективных участников. Съезд партии, который 
пройдёт в июне, утвердит самых сильных и ра-
ботоспособных кандидатов, которых уже под-
держали люди. Именно они станут членами еди-
ной команды Приангарья.

Предварительное голосование в Иркутской 
области пройдёт по смешанной системе: на сайте 
pg.er.ru и в очной форме. Это сделано в интересах 
жителей: в тех районах, где затруднён доступ в ин-
тернет, граждане смогут проголосовать по привыч-
ной схеме, придя на избирательные участки.

Четырнадцатого мая завершился приём до-
кументов от кандидатов для участия в предвари-
тельном голосовании. К этой дате официально о 
своём участии заявили свыше 120 человек, было 

зарегистрировано более 100 заявлений, трое по-
лучили отказ. Попробовать свои силы в качестве 
участника предварительного голосования могли 
не только члены «Единой России», а любой несу-
димый гражданин РФ старше 21 года.

Выбираем достойных
В числе зарегистрированных в Иркутской 

области — действующие депутаты Госдумы 
Сергей Сокол, Сергей Тен, Александр Яку-
бовский. В списках много новых ярких лиц: 
детский хирург Юрий Козлов, топ-менеджер 
Мария Василькова, директор Иркутского ин-
ститута химии им. А. Е. Фаворского Андрей 
Иванов, предприниматель и волонтёр Роман 
Ефремов.

С краткой информацией о зарегистрирован-
ных кандидатах и их предвыборными предложе-
ниями можно ознакомиться на сайте предвари-
тельного голосования.

Партия «Единая Россия» обращается к жите-
лям региона с просьбой помочь выбрать самых 
достойных. Кто войдёт в команду Приангарья — 
решаете именно вы.

Анна ПЕТУХОВА

 � Б У Д Н И  М Э Р А

Будет отличным урожай
В Иркутском районе полным ходом идут посевные работы
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С января 2021 года начали 
действовать новые правила 

розничной торговли. Специали-
сты говорят, что они фактиче-
ски заменили внушительный 
список ранее действующих 
документов, в том числе пра-
вила продажи товаров дис-
танционным способом. О том, 
какие изменения произошли 
в торговом законодательстве, 
наше интервью с начальником 
отдела потребительского рын-
ка администрации Иркутского 
района Ольгой Неделько.

— Ольга Александровна, 
говорят, что новые правила 
торговли стали более демокра-
тичными в отношении поку-
пателей. Расскажите, пожа-
луйста, какие ограничения для 
потребителя больше не дей-
ствуют?

— Новые правила дали по-
купателям больше возможно-
стей знакомиться с информаци-
ей о товаре: искать и получать 
«любую информацию в любых 
формах и из любых источни-
ков». Это значит, что магазин 
теперь не вправе запретить по-
требителю фотографировать 
товар в местах общего доступа. 
Раньше продавец мог сделать 
замечание. При этом он ссы-
лался на то, что «это запрещено 
внутренними правилами мага-
зина». Теперь такой довод недо-
пустим.

—  От каких обязательств 
освободили продавцов? Что они 
теперь легко могут не делать?

— Например, предостав-
лять по требованию покупателя 
«Книгу жалоб и предложений».  
Теперь этот инструмент обрат-

ной связи для магазинов отме-
нён как пережиток советского 
прошлого. В Минпромторге 
пришли к выводу, что в совре-
менных реалиях торговым точ-
кам эффективнее обрабатывать 
отзывы в соцсетях и на других 
онлайн-ресурсах. 

Или, к примеру, бесплатно 
помогать в погрузке крупнога-
баритного товара на транспорт-
ное средство покупателя. Ранее 
это требование содержалось в 
п. 22 отменённых правил про-
дажи отдельных видов товаров. 
В новых правилах эта услуга не 
упомянута.

Ушли обязательства обе-
спечивать обмен технически 
сложных товаров бытового 
назначения с гарантией на год 
и более. Передавать покупате-
лю товарный чек при продаже 
ювелирных изделий из драго-
ценных металлов и драгоцен-
ных камней.

Пополнился список товаров 
длительного использования, 
при нахождении которых в ре-
монте продавец не обязан пре-
доставлять покупателю аналог 
или замену. В нём появились 
газовые и газоэлектрические 
бытовые приборы для приго-
товления пищи, ювелирные и 
другие изделия из драгоценных 
металлов и камней.

— Ну за что-то продавцы 
всё-таки несут ответствен-
ность… Какие требования до-
бавили?

— Поскольку «Книга жа-
лоб и предложений» стала не-
обязательной, то вместо неё 
у продавцов появилась новая 
обязанность — направлять 
клиенту ответ в случае посту-
пления претензии.

По-прежнему продавцы 
обязаны использовать кассы. 
Однако если выданный покупа-

телю кассовый чек не содержит 
сведений о наименовании това-
ра, то потребитель вправе за-
просить товарный чек с указа-
нием наименования продавца, 
товара, его количества и стои-
мости, а также даты продажи.

Как и ранее, возврат нека-
чественного товара всегда осу-
ществляется за счёт продавца. 
В то же время возврат товара 
надлежащего качества не всегда 
происходит за счёт потребите-
ля — такие условия могут быть 
предусмотрены договором.

— Всё больше людей совер-
шают покупки не выходя из 
дома. Что нового в правилах 
торговли появилось для ин-
тернет-магазинов?

— Получив сообщение о за-
казе товара, онлайн-продавцы 
теперь должны подтверждать 
заключение договора рознич-
ной купли-продажи.

В подтверждении должен 
быть указан номер заказа, что-
бы потребитель смог по нему 
получить информацию о заклю-
чённом с магазином договоре и 
его условиях. Продавец также 
должен информировать по-
требителя о форме и способах 
направления претензий. В про-
тивном случае клиент это может 
сделать в любой форме и любым 
способом.

Интересные нововведения 
внесены в правила доставки 
из интернет-магазинов. Как и 
прежде, товар доставляется по 
указанному адресу, однако если 
покупатель отсутствует, то ку-
рьер вправе выдать его  любому 
лицу, назвавшему номер заказа. 
Предъявлять паспорт или дру-
гие документы в такой ситуа-
ции теперь не нужно.

— Начали ли действовать 
новые санитарные нормы для 

продуктовых мага-
зинов?

— С начала года 
вступило в силу по-
становление главного 
государственного са-
нитарного врача РФ, 
в котором в числе 
прочего прописаны 
требования к поме-
щениям, где прода-
ются пищевые про-
дукты. По сути, это 
чек-лист, который 
позволяет магазинам 
проверить, насколь-
ко они соответствуют 
новым требованиям.

В торговых залах, 
например, должны 
быть созданы усло-
вия для хранения 
овощей и корнепло-
дов, установленные 
производителями. 

Лёд для приготовления и 
охлаждения пищевой продук-
ции должен быть изготовлен 
из питьевой воды. Кондитер-
ские изделия с кремом долж-
ны приниматься магазином 
в упакованном виде, в потре-
бительской или транспортной 
упаковке. Хранение хлеба и 
хлебобулочных изделий до-
пустимо только на стеллажах, 
при этом нельзя, чтобы они 
соприкасались со стенами и 
полом. Мороженое мясо долж-
но храниться на стеллажах или 
поддонах. Мясные полуфабри-
каты, субпродукты, птица (мо-
роженая или охлаждённая) — в 
транспортной таре.

Те же требования к моро-
женой или охлаждённой рыбе. 
Она должна храниться в транс-
портной таре в соответствии 
с условиями, установленными 
изготовителем. Любая пище-
вая продукция в магазине раз-

мещается с учётом правил то-
варного соседства. 

— Правил очень много. А 
если покупатель заметил, 
что они нарушаются или сам 
стал свидетелем недобросо-
вестного поведения продавца?

— С вопросами, жалобами, 
предложениями покупатель 
может обращаться на офици-
альный сайт Роспотребнадзора 
по Иркутской области, вкладка 
«Обращения граждан», а так-
же в отдел потребительского 
рынка администрации Ир-
кутского района по телефону 
8(3952)718-032 или письменно: 
664007, г. Иркутск, ул. Декабрь-
ских событий, 119 А, админи-
страция Иркутского районного 
муниципального образования; 
либо на адрес электронной по-
чты torgovla@irkraion.ru.

Подготовила Яна ЛИМОВА

 � В А Ж Н О

Новый взгляд на розничную торговлю
Что изменилось с начала года в правилах продажи товаров

 � О П Р О С

Вырази отношение к продаже алкоголя
Общественное голосование стартовало на портале «Госуслуги»

Отдел потребительского 
рынка администрации Ир-
кутского района приглашает 
жителей принять участие в 
общественном голосовании 
«Ваше отношение к ограни-
чениям розничной продажи 
алкогольной продукции», 
которое стартовало на плат-
форме обратной связи Еди-
ного портала государствен-
ных и муниципальных услуг 
(pos.gosuslugi.ru).

Пройти голосование и 
оставить своё мнение по ука-
занным вопросам можно в 
разделе «Опросы» через вид-
жет «Мой выбор, моё буду-
щее» на официальном сайте 
Службы потребительского 
рынка и лицензирования 
Иркутской области. Голосо-
вание продлится до 15 авгу-
ста 2021 года включительно.

Итак, чтобы принять 
участие в голосовании, 
необходимо:

•  Зайти на официальный 
сайт;  

•  На виджете «Мой выбор, 
моё будущее» нажать на 
кнопку «Участвовать»;

•  Выбрать в предложенном 
списке опрос «Ваше отноше-
ние к ограничениям рознич-
ной продажи алкогольной 
продукции»;

•  Авторизоваться через 
учётную запись портала «Го-
суслуги» (введите логин и 
пароль от Личного кабинета 
на портале «Госуслуги»);

•  Пройти опрос.

Результаты опроса будут 
использованы для изучения 

мнения населения Иркутской 
области и Иркутского района  
о действующих запретах роз-
ничной продажи алкоголь-
ной продукции, в том числе 
о вводимых ограничениях 
розничной продажи алкоголя 
в праздничные дни, а также 
для оценки мнения населения 
об объектах торговли и обще-
ственного питания, которые 
размещаются в многоквар-
тирных домах, с целью реали-
зации алкогольной продук-
ции. Опрос анонимный, его 
результаты будут использо-
ваны исключительно в обоб-
щённом виде.

Александр КИЧИГИН

 � З Д О Р О В Ь Е

Осторожно — клещи!
Как сообщает пресс-служба реги-

онального управления Роспотребнад-
зора, в Иркутской области с начала 
сезона активности клещей зарегистри-
ровано 1422 обращения по поводу их 
присасывания. Среди пострадавших 
288 детей.

Случаи нападения клещей зареги-
стрированы в черте Иркутска, а также 
в Иркутском, Шелеховском, Братском, 
Усольском, Слюдянском, Заларинском, 
Эхирит-Булагатском, Баяндаевском 
районах. За сезон исследовано 853 кле-
ща, из них шесть были заражены кле-
щевым энцефалитом, 175 — боррелио-
зом, другими клещевыми инфекциями 
— 47. Управление Роспотребнадзора 
по Иркутской области напоминает, 
что наиболее надёжным и долговре-
менным методом защиты от клеще-
вого энцефалита являются профилак-
тические прививки. В соответствии 
с санитарными правилами прививки 
против клещевого энцефалита можно 
проводить в течение всего года, но за-

кончить вакцинацию следует за две не-
дели до предполагаемого выхода в очаг 
инфекции. За четыре месяца 2021 года 
вакцинировано и ревакцинировано 
против вирусного клещевого энцефа-
лита 38947 человек, в том числе 14404 
ребёнка до 17 лет. В Иркутской области 
начались противоклещевые обработки 
в местах массового пребывания насе-
ления — парках, зонах отдыха, клад-
бищах. Кроме того, будут обработаны 
территории детских образовательных 
и оздоровительных учреждений.

В случае укуса клеща необходимо 
немедленно обратиться в медицин-
скую организацию. Центры профилак-
тики клещевых инфекций в Иркутске:

• Центр диагностики и профи-
лактики клещевых инфекций, ул. К. 
Маркса, 3, тел. 333-445;

• ФБУЗ «Центр гигиены и эпиде-
миологии в Иркутской области», ул. 
Трилиссера, 51, тел. 228-204, 540-017.

Анна ПЕТУХОВА
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Близится к окончанию учеб-
ный год. Для выпускников де-
вятых и одиннадцатых классов 
наступает ответственная пора 
экзаменов, а для педагогов и 
учебных учреждений — вре-
мя подведения итогов года и 
начало подготовки к новому 
учебному процессу. Каким бу-
дет окончание года, планиру-
ется ли проведение последних 
звонков и выпускных вечеров 
в школах — об этом и других 
наболевших темах поговорим 
с начальником Управления об-
разования Иркутского района 
Романом Зариповым. 

— Роман Рафаилович, 
учебный год заканчивается. 
Школьники и педагоги пережи-
ли пандемию и дистанционное 
обучение. Повлияли ли новые 
условия на образовательный 
процесс?

— Безусловно, пандемия 
оставила свой след во всех сфе-
рах жизни, но благодаря ей мы 
стали сильнее. Основная про-
блема состояла в организации 
дистанционного обучения. Ка-
кие-то школы нуждались в до-
полнительном оборудовании, 
где-то не было хорошей связи. 
Педагогические коллективы 
достаточно быстро перестрои-
лись на новый формат препода-
вания. Если раньше для нас дис-
танционное обучение казалось 
чем-то невероятным, то сейчас 
мы находимся в постоянной го-
товности и при необходимости 
можем легко к нему вернуться.

— Сколько учеников окан-
чивают школу в этом году? 
Как будет организован процесс 
сдачи ЕГЭ? 

— В Иркутском районе бо-
лее 1800 выпускников 9-х и 11-х 

классов. Единые госэк-
замены в очном формате 
стартуют для них уже 24 
мая. Для проведения го-
сударственной итоговой 
аттестации 9-х классов на 
территории района ор-
ганизовано одиннадцать 
пунктов сдачи экзаменов, 
для 11-х классов — три. 

Выпускникам 11-х 
классов, не планирующим 
поступать в высшие учеб-
ные заведения, для полу-
чения аттестата необхо-
димо сдать русский язык 
и математику в формате 
государственного выпуск-
ного экзамена. Для тех, 
кто твёрдо решил посту-
пать в вуз, обязательным 
предметом для сдачи ЕГЭ 
остаётся только русский 
язык, остальные предме-
ты сдаются по выбору.

В прошлом году из-за 
пандемии для девятиклассни-
ков отменили выпускные эк-
замены. В этом году ребятам 
предстоит сдавать русский 
язык и математику. Они явля-
ются обязательными. Кроме 
того,  школьникам потребуется 
выбрать ещё один предмет са-
мостоятельно, его будут сдавать 
в формате контрольной работы 
в своих школах. 

— Когда и как пройдут по-
следние звонки в школах Ир-
кутского района?

— В этом году из-за сохраня-
ющейся угрозы распростране-
ния коронавируса мы не стали 
назначать единый день прове-
дения последних звонков. Шко-
лы муниципальных образова-
ний вместе с главами поселений 
самостоятельно выберут дату.   
Главное условие — выпускные 
праздники должны проводить-

ся без большого скопления лю-
дей. Если мероприятие будет 
проходить в помещении, то в 
нём могут находиться не более 
50 человек. Когда пройдут вы-
пускные вечера? Часто даты их 
проведения напрямую зависят 
от результатов ЕГЭ. Многие 
образовательные учреждения 
ждут ребят, которые с первого 
раза не смогли сдать экзамен и 
пошли на пересдачу.

— Лето — пора ремонтов. 
Какие школы будут отремон-
тированы в этом году? 

— В планах провести капи-
тальный ремонт в здании Ури-
ковской начальной школы. На 
эти цели выделены средства 
из областного бюджета. Уже 
на днях начнутся конкурсные 
процедуры по выбору подряд-
чика. Хочется, чтобы в сентябре 
ученики сели за парты в обнов-

лённых классах, поэтому 
мы ставим перед подряд-
чиком задачу — за три 
месяца здание полностью 
привести в порядок.

— В районе появятся 
несколько новых образо-
вательных учреждений, 
в том числе  в Большом 
Голоустном. Укладыва-
ются ли строители в гра-
фики?

— В Большом Голо-
устном подрядная орга-
низация приступила к 
строительству здания 18 
мая. Губернатор поставил 
задачу — возвести школу 
к 1 октября. Надеемся, что 
так и будет.

Одним из главных об-
разовательных объектов 
остаётся школа в Гранов-
щине. Подрядчик обеща-

ет, что к первому июля объект 
будет готов. Сейчас активно 
идёт набор ребятишек в Мар-
ковскую школу, рассчитанную 
на 1275 мест. 

В настоящий момент в Ир-
кутском районе возводятся 
одновременно несколько дет-
ских садов. В июне планируем 
открыть садик в Ревякина, в 
августе должны закончиться 
строительные работы в детском 
саду на 140 мест в ЖК «Стри-
жи» Марковского МО. Идёт 
возведение дошкольных учреж-
дений в Большой Речке и Моло-
дёжном. У нас большие планы. 
В ближайшие пять лет школы 
должны появиться в Берёзовом, 
Новолисихе, Хомутово, Стол-
бова и детсады в мкр-не Запад-
ном Мамонского МО, Столбова 
и Хомутово.

— Все знают, в Иркутском 
районе живут очень талант-

ливые дети. Чем порадовали 
юные звёздочки в этом году? 

— Каждый ребёнок уника-
лен, и спасибо тем родителям, 
которым удаётся вовремя за-
метить и развить его таланты. 
Недавно наш ученик из Моло-
дёжной СОШ стал вторым во 
всероссийской научно-прак-
тической олимпиаде «Шаг в 
будущее». А учащиеся Мар-
ковской школы вернулись из 
поисковой операции, которая 
проходила в Ленинградской 
области, где шли раскопки на 
местах боевых действий.

Всех достижений не пе-
речесть. Только в школьном 
этапе различных олимпиад 
было задействовано более 
3,5 тысячи детей, на муници-
пальном уровне — 586, реги-
ональном — 25 школьников. 
Призёрами всероссийских 
олимпиад стали два ученика 
из Пивоваровской и Ревякин-
ской школ. Сейчас мы плани-
руем проведение одного из 
любимых ребятами конкур-
сов инсценированной песни 
«Виват, Россия молодая!». 
На этом большом празднике 
всегда собираются практиче-
ски все школьники Иркутско-
го района, зажигаются новые 
звёздочки.

В преддверии каникул хочу 
пожелать всем ребятам хоро-
шего и полезного отдыха, что-
бы новый учебный год они на-
чали в отличном настроении 
и бодром расположении духа.

Родителям хочется напом-
нить, что в любом возрасте 
ребёнку важны внимание и 
забота. Интересуйтесь жиз-
нью детей, стремитесь понять 
их, больше времени проводите 
вместе — и всё будет хорошо.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � И Н Т Е Р В Ь Ю

Время учиться и время отдыхать

 � А К Т У А Л Ь Н О

Добро пожаловать в лагерь!
В 2021 году на территории 

Иркутского района будут ра-
ботать восемь детских стаци-
онарных лагерей (в том числе 
один палаточный) и 23 лагеря 
с дневным пребыванием детей 
на базе общеобразовательных 
организаций. 

Летним отдыхом и оздо-
ровлением на территории Ир-
кутского района будет охва-
чено боле 15 тысяч детей. Об 
этом сообщили на областном 
семинаре «Актуальные тре-
бования к проведению летней 

оздоровительной кампании 
2021 года».

Детские оздоровительные 
лагеря в Иркутском районе в 
2021 году смогут работать с 
75%-м ограничением напол-

няемости в 
условиях рас-

пространения 
коронавируса. 

— В этом 
сезоне ан-
тиковидные 
м е р о п р и я -
тия стали 
жёстче. Так, 
с о т р у д н и к и 
лагерей не смо-
гут уезжать 
домой, также 
они должны в 
обязательном 
порядке прой-
ти тестиро-

вание на COVID-19. Родителям 
запрещено посещать детей и 
увозить их на выходные дни. 
Эти меры необходимы для 
того, чтобы не допустить 
распространения коронави-
русной инфекции, — рассказала 
председатель комитета по соци-
альной политике администра-
ции Иркутского района Екате-
рина Михайлова.

На территории Иркутского 
района будут открыты оздоро-
вительные лагеря «Лазурный», 
«Ласточка», «Байкал», «Эколог», 
«Юный музыкант», «Картакой», 
летняя загородная дача центра 
помощи детям, оставшимся без 
попечения родителей в деревне 
Жердовка, а также палаточный 
детско-спортивный лагерь «CS 
Camp». В этих учреждениях 
смогут отдохнуть более двух 
тысяч детей.

Екатерина Михайлова рас-
сказала, что во всех стацио-
нарных лагерях проводятся 
мероприятия, направленные на 
безопасное пребывание детей. 

— Ведётся работа по обе-
спечению антитеррористиче-
ской защищённости, все лаге-
ря оборудованы тревожными 
кнопками и видеокамерами. 
Охрана осуществляется част-
ными охранными агентства-
ми на основе договоров. Везде 
есть устойчивая телефонная 
связь, — отметила она.

Из бюджета Иркутского 
района на организацию отды-
ха учащихся школ района (383 
детей в стационарных лагерях 
и 30 — палаточном) предусмо-
трено более 6,5 млн рублей.

Александр КИЧИГИН
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Раннее субботнее утро в 
Хомутово. Вокруг всё тихо, 

спокойно: кто-то не спеша го-
товит завтрак, а кто-то отсы-
пается после тяжёлой рабочей 
недели. Вот только школьни-
кам Иркутского района не до 
сна. Настал тот самый день, 
когда нужно сконцентриро-
ваться и показать силу, лов-
кость, смелость, умение быть 
единой командой — день все-
ми любимой военно-спортив-
ной игры «Зарница».

В этом году она прошла на 
базе культурно-спортивного 
комплекса деревни Куда. На тор-
жественном открытии от имени 
Мэра Леонида Фролова участ-
ников приветствовала предсе-
датель комитета по социальной 
политике администрации Ир-
кутского района Екатерина Ми-
хайлова. Она пожелала участни-
кам удачи, достойной борьбы и 
отличных результатов. А воен-
ный комиссар Иркутского райо-
на Руслан Кузнецов отметил, что 
участие в «Зарнице» — важный 
этап подготовки ребят к армии.

Со всего района
Продемонстрировать свои 

знания, умения и навыки в этом 
году собрались команды из 16 
школ района. Наступает долго-
жданный момент для каждого 
из ребят: «Становись! Равняй-
ся! Смирно! Военно-спортивная 
игра объявляется открытой!». 

Разбегаются ребята по эта-
пам: кто-то спешит на стрель-
бище, кто-то — по-
казать свои навыки в 
оказании первой ме-
дицинской помощи, 
а кто-то сноровку в 
преодолении полосы 
препятствий. Разбор-
ка и сборка автома-
та, метание гранаты, 
преодоление «мин-
ных» полей, лазертаг 
(игра-имитатор бо-
евых действий, ос-
нованная на исполь-
зовании лазерных и 
инфракрасных лучей 
— прим. ред.). Всего 
юным бойцам при-
шлось преодолеть 

двадцать (!) этапов, продемон-
стрировать не только физиче-
скую подготовку, но и интеллек-
туальные способности.

 Конечно, лазертаг среди всех 
соревнований стоит особняком. 
Бегут по полю бойцы, пытаются 
поразить противника. Попада-
ние! Датчики на голове вибриру-
ют и вспыхивают ярким светом. 
«Ранен!» — слышатся коммента-
рии болельщиков.

— Больше всего наша ко-
манда ждала прохождения 
именно этого этапа. Игра по-
хожа на компьютерную «стре-
лялку», так как в ней можно 
иметь несколько жизней. Буря 
эмоций после боя, хочется сно-
ва и снова в неё поиграть. А 
ещё она помогает совершен-
ствовать мастерство даль-
ней стрельбы, — поделился 
впечатлениями ученик Лист-
вянской СОШ Михаил Сельни-
ков. — Классная игра!

«Зарница» — игра на равных

По мнению будущих защит-
ников Родины, строевой смотр 
— один из самых сложных эта-
пов конкурса. Это тренировка 
выправки, подтянутости, вы-
носливости. Здесь важны сла-
женность и дисциплина. 

— «Зарница» — это боль-
шой праздник, который мы 
ждём целый год. Хотя и долго 
готовились к нему, но пережи-
ваем за строевую подготов-
ку.Ведь здесь особенно важно 
чувство команды, точность и 

чёткость движений, — расска-
зали бойцы Уриковской школы. 

Кажется, за строевую пе-
реживают все команды, но... 
Многочисленные трениров-
ки, статная походка и уверен-
ный взгляд дают хороший 
результат. Юные защитники 
Отечества чётко и слаженно 
маршируют вдоль трибуны, 
чеканя шаг. На лицах — вол-
нение и ответственность. Ведь 
как выступит команда, зави-
сит от каждого. Военные пес-
ни помогают держать строй: 
«Расцветали яблони и груши, 
поплыли туманы под рекой. 
Выходила на берег Катюша...» 
— на весь стадион раздаются 
звонкие голоса. 

На «Зарницу» в Хомутово 
приехали более 150 ребят из раз-
ных уголков Иркутского района. 
Большинство — новички и не 

владеют всеми 
прем удрос тя-
ми военного 
дела. Однако 
этот факт во-
все не пугает 
школьников, а 
наоборот, мо-
тивирует, за-
ставляет упор-
нее двигаться к 
цели. Особенно 
волнуются дев-
чонки — подго-
няют ребят от 
этапа к этапу, 
осторожно под-
глядывают за 
р е з ульт ат ами 
других команд 

и… ни в чём не уступают пар-
ням. 

Ученица Большереченской 
школы Татьяна Власова с лёгко-
стью проходит все этапы, чётко 
выполняет распоряжения ко-
мандира. 

— Отжимание из упора 
лёжа, конечно, даётся не так 
просто. Но думаю, что с за-
данием справилась, не подвела 
ребят, — поделилась Татьяна, 
едва отдышавшись от физиче-
ской нагрузки.

Результаты каждого отдель-
ного члена команды суммиру-

ются и выводится один общий 
бал по каждому этапу. Поэтому 
права на ошибку нет. 

Главное — не победа, а участие
И всё-таки главная цель 

«Зарницы» — не только рекор-
ды. Что же тогда? Слышу такие 
ответы от ребят: интересный до-
суг, возможность познакомить-
ся с армейской жизнью, воен-
но-патриотическое воспитание. 
Как говорят педагоги, приобре-
сти социально значимый опыт 
для определения важных жиз-
ненных позиций.

И надо сказать, большин-
ство ребят со своей позицией 
давно определились. Многие 
из них твёрдо решили — после 
учёбы пойдут служить в воору-
жённые силы. 

— Для меня «Зарница» — 
это серьёзная тренировка пе-
ред началом взрослой жизни. 
Считаю, что именно на таких 
соревнованиях в парнях вы-
рабатываются мужество и 
сила. Мы учимся преодолевать 

препятствия, выходить из 
экстремальных ситуаций, вос-
питываем в себе важные чело-
веческие качества: выдержку, 
смелость и находчивость. Ду-
маю, такой опыт будет очень 
полезен каждому. Для себя я ре-
шил, что после окончания шко-
лы буду поступать в инсти-
тут МВД, — рассказал один из 
участников военно-спортивной 
игры Даниил Митяев. 

По итогам соревнования 
профессиональное жюри при-
знало победителем команду 
Хомутовской СОШ № 1, второе 
место заняла школа посёлка 
Молодёжный, третьими стали 
учащиеся Уриковской школы, 
но... Организаторы уверены, что 
проигравших в «Зарнице» не 
бывает!

А команде-победителю 
ещё рано расслабляться — ре-
бята будут представлять Ир-
кутский район на областном 
этапе «Зарницы». 

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � З А Р Н И Ц А

«Зарница» — это мужество и сила
В Иркутском районе прошёл муниципальный этап военно-спортивной игры



7

7

«Ангарские огни» № 19 (10651) 21 мая 2021 г.

«Ангарские огни» № 19 (10651) 21 мая 2021 г.

К мероприятию, которое 
проходило в мкр-не Луговом 
Марковского МО, на улице име-
ни Героя России Алексея Рыбака, 
охотно присоединились люди, 
проживающие в этой части по-
сёлка, и другие неравнодушные 
жители муниципалитета.

Прежде чем приступить к ра-
ботам, перед участниками суб-
ботника выступил бывший ко-
мандир СОБРа подполковник в 
отставке Виктор Цибульскас. Он 
рассказал о мужественных по-
ступках офицера Алексея Рыба-
ка, погибшего в марте 2000 года 
на Северном Кавказе при испол-
нении долга, и призвал хранить 
память о нём так, как её хранят 

и передают новым поколениям 
бойцы спецподразделений.

Участники субботника наве-
ли порядок на улице, высадили 
саженцы деревьев и кустарни-
ков, разбили клумбы. Дворы 
мкр-на Лугового украсят ябло-
ни, груши и барбарис.

Завершением события ста-
ло совместное памятное фото, 
благодарственные слова в адрес 
силовиков и твёрдые намерения 
жителей поддерживать порядок 
и беречь облагороженную тер-
риторию.

По материалам пресс-службы 
ГУ МВД России

по Иркутской области

 � Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О

Точка притяжения для всех
 � А К Ц И Я

И расцветут здесь яблони и груши
Сотрудники полиции и Росгвардии провели субботник 

 � Э Х О  П Р А З Д Н И К А

Посади своё дерево
В Иркутском районе высадили тысячи саженцев сосны обыкновенной

Продолжение.
Начало на с.1

В создании зелёных па-
мятников на территории 
Хомутовского лесничества 
приняли участие специа-
листы администрации и 
Думы Иркутского райо-
на, а также представители 
ряда предприятий регио-
на, всего 350 человек.

— Участвовать в та-
ких мероприятиях нужно 
каждому и обязательно 
приобщать к ним детей и 
молодёжь. Память о под-
виге наших отцов, дедов и 
прадедов не может быть 
стёрта. Она должна 
жить много лет, как де-
ревья, которые мы выса-
живаем здесь, — поделился 
участник акции председа-

тель Думы Иркутского рай-
она Пётр Новосельцев.

Высадка деревьев — это 
не только дань памяти по-
гибшим воинам, но и под-
держка экологии страны. 
«Так мы сохраняем землю, 
которую отстояли пред-
ки, и уникальную природу 
края», — уверены участни-
ки акции.

— Человек, посадивший 
дерево, никогда не срубит 
его, задумается, прежде 
чем зажечь спичку в лесу. В 
этом проявляется уваже-
ние и к природе, и к памяти 
солдат, ценой своей жизни 
установивших мир на на-
шей планете, — поделилась 
представительница молодо-
го поколения Татьяна Зуева. 

Как рассказали специ-
алисты лесного комплек-
са, за саженцами обяза-
тельно будет организован 
уход. В первое время по-
сле посадки за растени-
ем наблюдают особенно 
пристально: поливают, 
выпрямляют наклонив-
шиеся растения, подсыпа-
ют землю в осевшие поса-
дочные ямы. Регулярный 
полив в первый год после 
посадки во многом обе-
спечивает высокую при-
живаемость. 

Как отмечают орга-
низаторы, в год 80-летия 
начала войны патриоти-
ческая акция «Сад памя-
ти» затронет ещё больше 
городов и населённых 
пунктов, придёт в Города 
трудовой доблести, охва-

тит основные памятные 
даты, места сражений, 
имена героев.

Татьяна ИВАНОВА

Ещё несколькими десятка-
ми молодых плодовых деревьев 
пополнился на прошлой неде-
ле сад украинско-российской 
дружбы, который был заложен 
в 2019 году на 17-м километре 
Качугского тракта вблизи села 
Хомутово. Посмотреть, как ра-
стут плодовые деревья, и по-
садить новые приехали Мэр 
Иркутского района Леонид 
Фролов, председатель совета 
директоров ОАО «Иркутский 
масложиркомбинат» Дмитрий 
Баймашев и другие руководите-
ли предприятий и учреждений 
региона. На этот раз были поса-
жены яблони.

Как рассказал управляющий 
садом Дмитрий Катаев, сейчас 

на территории свыше 
трёх гектаров произрас-
тают более двух тысяч  
яблонь, слив, алычи, 
груш, абрикосов, а так-
же смородины, малины, 
крыжовника. Все сорта 
плодовых деревьев и 
кустарников райониро-
ваны, хорошо растут и 
развиваются.

Планируется, что 
рядом с садом будет 
обустроена большая 
парковая зона, где обо-
рудуют детскую площадку, ве-
лодорожки, организуют конные 
прогулки, место для заливки 
катка зимой и другие зоны для 
активных прогулок. Сад должен 

стать точкой притяжения не 
только местных жителей, но и 
туристов.

Татьяна ИВАНОВА
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Музыка рядом с вами
Преподаватели школы искусств в Пивоварихе стали победителями всероссийского конкурса 

 � С П О Р Т

В Смоленщине 
сдают ГТО

В с. Смоленщина на базе развлекательного центра 
«Пилот» прошла сдача нормативов комплекса Все-
российского физкультурно-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне» (ГТО), посвящённая 76-ле-
тию Победы в Великой Отечественной войне. В меро-
приятии приняли участие жители Смоленского МО 
от 6 лет и старше, всего 47 человек. Самым возраст-
ным участником стала 73-летняя Екатерина Захарова. 

Спортсмены пробовали свои силы в прыжках в 
длину с места, поднимании туловища из положения 
лёжа, наклоне вперёд из положения стоя на гимнасти-
ческой скамье, плавании, челночном беге, беге на ко-
роткие и длинные дистанции и других упражнениях.

Выражаем благодарность генеральному дирек-
тору развлекательного центра «Пилот» Сергею Изо-
симову в предоставлении корта и бассейна, а так же 
Александру Рафаэлю за помощь в организации и 
проведении сдачи нормативов комплекса ГТО.

МКУ ДО ИР «ДЮСШ»

Если кто-то думает, что в би-
блиотеке можно затеряться 

среди книг и отсидеться в тиши, 
то глубоко заблуждается. Это 
раньше, в отдалённые време-
на, за библиотекарем закре-
пился образ тихой женщины, 
выполняющей рутинную ра-
боту. Сегодня быть библиоте-
карем — это значит удивлять, 
выдумывать, быть активным и 
интересным. А если не умеешь, 
научись, столько возможно-
стей: книги, чаты, сайты…

В советское время трудно 
было представить, насколько 
кардинально изменится работа 

библиотекаря. На территории 
Ширяевского МО находятся две 
сельские библиотеки. Самая пер-
вая, Лыловская, — с исторически-
ми корнями, она была образована 
в 1901 году в одном из поповских 
домов, где открыли церковнопри-
ходской класс для детей церков-
нослужителей и одарённых детей 
зажиточных крестьян. 

В 1945 году Лыловская би-
блиотека разместилась в здании 
сельского клуба. В то время она 
представляла собой три шкафа с 
книгами коммунистической на-
правленности. Со временем фонд 
учреждения увеличивался, меня-
лись библиотекари. В 1959 году 
библиотека переехала в бывший 
жилой дом по улице Централь-

ной, 51. В 1972 году в неё при-
шла работать Вера Лылова. Она 
сразу поступила в культпросве-
тучилище и обустроила «библи-
отеку-теремок». Жители деревни 
Лыловщина вспоминают её с глу-
боким уважением как человека 
пунктуального, порядочного, от-
ветственного. К Вере Ивановне 
можно было обратиться с любым 
вопросом. 

В эти же годы строится ДК 
Ширяева и при нём открывается 
Ширяевская библиотека. Первым 
библиотекарем была Екатерина 
Забавская, затем Галина Быкова, 
которая работала в Ширяева по 
распределению после окончания 
училища. Она сформировала 
фонд библиотеки, который со-

стоял из 3,5 тысячи экземпляров 
книг, завела всю библиотечную 
документацию, тесно сотрудни-
чала с парткомом колхоза «50 лет 
Октября», сельсоветом и школой.

В августе 1974 года библиоте-
ку приняла Дина Низамова.

— Я просто продолжила все 
наработанные Галиной Быковой 
традиции: так же комплектова-
ла фонд через библиотекарский 
коллектор, обслуживала чита-
телей, вела документацию, — 
вспоминает Дина Семёновна.

Каждый четверг на Ширяев-
ской молочно-товарной ферме 
проводились культурно-просве-
тительские мероприятия: беседы, 
литературно-художественные 
обзоры.

— Приятно было сознавать, 
что люди с нетерпением ждут 
этого дня и по-настоящему 
рады тебя видеть. Неодно-
кратно на этих мероприятиях 
присутствовали представи-
тели местной власти, райкома 
партии, — рассказала Дина Се-
мёновна.

После 39 лет работы Дина 
Низамова ушла на заслуженный 
отдых, а библиотеку приняла Га-
лина Аксёнова. В деревне Лылов-
щина библиотекарем стала Юлия 
Шавалиева. Обе получили специ-

альное образование в Иркутском 
областном колледже культуры. 

Начался новый период для 
наших библиотек: компьюте-
ризация, онлайн-мероприятия. 
Однако традиции наших библи-
отекарей-ветеранов остались: это 
работа с пожилыми людьми — 
проведение вечеров, организация 
просветительских выставок, со-
трудничество с общественными 
организациями. 

Молодёжи подавай акции, 
квесты, но история наших сёл 
всегда востребована. Бегут де-
тишки за информацией по кра-
еведению, на шумные игровые 
программы, а библиотекари рады 
всем своим читателям! 

Галина АКСЁНОВА,
зав. библиотекой д. Ширяева

* * *
Храм мудрости, добра и кра-

соты!
Скажу тебе негромогласно:
«Ты не стареешь, не умрёшь
В угоду фейкам, трендам, 

пляскам!
Останется зерно добра,
Познаний, разума и чести.
Оно в стенах твоих живёт,
Хранимо женщиною нежной
Как вечный образ божества!
И, откликаясь тихим эхом,
Живи, храни, даруй, твори!
И молодей, и процветай
Отныне и до века
Любовь моя — библиотека».

Дина НИЗАМОВА, 2018

 � К О  Д Н Ю  Б И Б Л И О Т Е К

Дело вечное — библиотечное!
27 мая — Всероссийский день библиотек

Преподаватели пи-
воваровской школы ис-
кусств стали победите-
лями I Всероссийского 
конкурса педагогического 
мастерства «Браво!». Кон-
курс проходил в городе 
Череповце Вологодской 
области. Его задачей ста-
ло привлечение внимания 
педагогического сооб-
щества к опытно-экспе-

риментальной работе, 
обобщению и распростра-
нению передового педаго-
гического опыта. 

Конкурс проводил-
ся по трём номинациям: 
творческий проект, ма-
стер-класс и внеклассное 
мероприятие. В каждой 
номинации участники 
представляли теоретиче-
скую и практическую ча-

сти своих работ. Акцент 
в конкурсе был сделан на 
проведение внеурочных 
мероприятий в детских 
школах искусств. 

Работа педагогическо-
го коллектива пивоваров-
ской школы искусств — 
онлайн-проект «Музыка 
рядом с вами!» — стала, по 
признанию членов жюри, 
настоящим открытием. 
Суть проекта заключается 
в том, чтобы посредством 
онлайн-концертов расска-
зывать ребятишкам, обу-
чающимся в детских садах 
и школах Иркутского рай-
она, что же такое музыка. 
Проект состоит из шести 
концертов, отличающихся 
друг от друга тематикой 
и идеей, и рассчитан на 
детей самых разных воз-
растных групп.

Ценно то, что в нём 
принимают участие как 
взрослые, так и воспитан-
ники ДШИ. Совместно с 
педагогами ребята тща-
тельно готовятся к кон-
церту: выбирают реперту-
ар, разучивают его, затем 
многочисленными репе-
тициями доводят номер 

до совершенства, снимают 
его на камеру и только по-
том приступают к самому 
сложному — монтажу ви-
део.

Работа над проектом, 
по признанию самих педа-
гогов, тоже стала для них 
необычной. «Таким делом 
мы занимались впервые. 
Освоение новых ком-
пьютерных технологий, 
съёмки и монтаж отсня-
того материала — всё это 
занимало много времени, 
но результат того стоил», 
— делятся педагоги.

Итак, в номина-
ции «Внеклассное ме-
роприятие» победи-
телями (лауреатами I 
степени) стали Татьяна 
Силаева (онлайн-концерт 
«Музыкальная палитра») 
и Надежда Бровкина (он-
лайн-концерт «Новогод-
няя сказка»); призёром 
(лауреатом II степени) 
— Наталья Честнова (он-
лайн-проект «Музыка ря-
дом с вами!»). 

Браво, коллеги!

Наталья РАМЕНСКАЯ,
директор ДШИ


